

EL PUEBLO ESPAÑOL.

DIARIO DEMOCRATICO DE LA TARDE.

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS NO ES TAL LIBERTAD.



PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid: Por un mes, 6 rs.; tres, 18; seis, 34; un año, 64.—En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20; seis, 40; un año, 76.—Teniendo que girar á esta administracion contra los suscritores: Por un mes, 10 rs.; tres, 26; seis, 44; un año, 84.—Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios.—Ultramar: Tres meses, 65 rs. seis, 120; un año, 240.—Extranjero: Por tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Madrid: En la Administracion, Corredores de San Pablo, 43; libreria de San Martin, Puerta del Sol, 6, y Pasaje de Mathou, libreria.—Provincias: casa de los comisionados, librerias y administracion de Correos, remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion.—Extranjero: Paris: O. A. Saavedra, rue Taibot, 55. Libreria española, rue de Favart, 2; Londres, Cecil-Straid.—Lisboa, J. Rodriguez, plaza de Camoens.

Madrid 13 de Agosto de 1877

POLITICA INTERIOR.

Michelet lo ha dicho y la experiencia de los hechos lo demuestra todos los dias.—Desde el momento en que un hombre político se resigna, está perdido.—Aquí donde el personalismo lo simboliza todo, hasta el extremo de que muchas agrupaciones políticas, la mayor parte, toman como nombre genérico de sus ideales y como bandera de combate el nombre de las personas que respectivamente las acaudillan, lo dicho acerca de una personalidad, puede perfectamente aplicarse á un partido, y decir:—Desde el momento en que un partido se resigna, está perdido para siempre.

Y esto acontece con el bando constitucional. Transigió muchas veces, á cuya ductilidad maravillosa debió su larga explotación del poder en un periodo reciente; pero no se habia resignado nunca y estaba en condiciones de seguir dominando por mucho tiempo dada la elasticidad de su conciencia; pero llegó un momento de prueba, uno de esos momentos decisivos en que hay que jugar el todo por el todo, en que un dilema fatal dice que hay que romperse ó doblarse, momento que no citaremos aquí pero que está en la memoria de todo el mundo, y el partido constitucional, gastada su energía en la molición del poder, no tuvo valor para aceptar el reto, y, entre doblarse ó romperse, optó por lo primero, se resignó, y perdió su legítima influencia.

Desde entonces no ha hecho otra cosa que declinar, siendo tratado como merced.

No hace mucho tiempo, uno de los actuales ministros, intentando dar un golpe de habilidad y con el caritativo deseo de calmar impacencias de goce que por entonces parecían legítimas, exclamaba desde el banco azul dirigiéndose á los centralistas:—El legítimo heredero de este gobierno (del gobierno de Cánovas) es el partido constitucional.

Hubo quien lo creyera al pié de la letra entre los interesados, candidez extrema en la cual perseveran con un optimismo verdaderamente sobrenatural.

No han trascurrido seis meses, y los órganos de ese mismo gobierno, *El Tiempo* especialmente, dicen que el partido constitucional no es tal partido, y que «los recuerdos que ha dejado lo alejan del poder y lo divorcian de la opinion.»

Esto, despues de las promesas mencionadas, es una gran injusticia, acusa falta de formalidad en los ministeriales, pero es lógico ante todo, es el castigo de una gran debilidad, y los constitucionales, una vez en el camino de la resignacion, tienen que resignarse de nuevo ó borrar para siempre su antigua denominacion, porque ni siquiera les queda el recurso de aceptar el reto con que se les provoca.

Tal afirmacion parecerá atrevida, pero los hechos demuestran su exactitud. ¿Qué significa la abstencion parlamentaria de los constitucionales? La primera señal de la pelea en que, aunque tarde, se disponian á entrar. Y ¿qué ha hecho el gobierno en vista de esa actitud amenazadora? No aceptar la lucha, retirarse en perfecto orden, que no otra cosa significa la terminacion de la legislatura, y burlarse donosamente de los que nada pueden hacer á un colocado en la mas extrema solution.

Y no pueden hacer nada porque al resignarse dejaron en poder del enemi-

go sus armas mas poderosas: el secreto de sus fuerzas, grandes en apariencia y ficticias en realidad, y la independencia de su caracter aventurero y agitador.

¿Cómo pudieron creer que el Sr. Cánovas, bajo cuyos auspicios entraban en la nueva senda, pudiera entregarles el poder, en ningún caso, por propia voluntad? Sinó creían esto tenían forzadamente que admitir que ellos eran bastante fuertes para derribarle. Y ¿cómo podían abrigar estas ilusiones cuando el mismo Sr. Cánovas media como á compás el círculo de las oposiciones y el número de que habia de componerse cada una?

Seria tanto como creer que un médico experimentado al mezclar el veneno en una de sus recetas, diera á sabiendas la muerte al enfermo porque el veneno predominara en los componentes de la medicina.

El que se pone á merced de su adversario no debe jamás esperar la victoria sobre el mismo. El instinto de conservacion podrá ser injusto en ocasiones, pero es implacable siempre, no transige nunca.

Comprendemos toda la amargura que ha debido devorar *La Mañana* al leer las afirmaciones de los periódicos ministeriales; nos esplicamos perfectamente el artículo que ayer publica el diario constitucional; pero crea sinceramente el colega que la cosa no tiene remedio: los constitucionales se resignaron una vez, y perdieron la partida; por el camino que siguen no llegarán nunca al puerto de salvacion. Sinó quieren perderse por completo tienen que retroceder mucho... y elegir otro camino. Ellos saben la senda.

EL PRINCIPIO DEL FIN.

Los que se fijan solamente en el lado exterior y tangible de las cosas, no solo subordinan lo principal á lo accesorio, sino que desconocen la importancia de los principios, y con la importancia de los principios las verdaderas condiciones del orden, de la libertad, del progreso del Estado, para decirlo de una vez, de todas las grandes categorías de la política en las sociedades modernas. Tal sucede á los periódicos ministeriales, que atentos á los intereses de su bandera se olvidan por completo de que hay fines superiores á los que el ministerio cumple, de que el orden material no lo es todo en los pueblos, y de que es preciso ó resolver la cuestion política ó confesar que el ministerio es impotente, ya que si esos periódicos no lo confiesan, los hechos se encargaran de arrancárselos esta declaracion.

No basta afirmar que el ministerio ha restablecido el orden, fuertemente quebrantado en situaciones pasadas, ni tampoco que ha dado cierta estabilidad al desarrollo de la política, porque si ha alcanzado esto, si ha hecho esto, no ha logrado en cambio asentar sobre firme base el sistema representativo, viviendo en estrecha legalidad, en perpetua discordia con los partidos avanzados y en lucha con los principios de la democracia.

La Constitucion de 1876 no ha sido aceptada aun por los partidos liberales, ni siquiera por todos los que reconocen la legalidad vigente. En este sentido puede decirse que la Constitucion de 1876, obra de una conciliacion, no salda los límites de la conciliacion misma, y es solo verdadero Código fundamental para las fracciones dominantes. Si los periódicos ministeriales estudiaran el asunto que nos ocupa sin pre-

visiones de ningún género, ciertamente que no serian tan pródigos en aplaudir el ministerio Cánovas ni fundarian tantas y tan ilusorias esperanzas para lo porvenir.

De que el ministerio es insustituible no se deduce que sea fuerte, ni que responda á las necesidades del momento, lo que se deduce es que se ha colocado en condiciones excepcionales, en situacion realmente extraordinaria, tan excepcional y extraordinaria que no hay partido que pueda recoger su herencia sino á beneficio de inventario. Y sucede esto porque el Sr. Cánovas del Castillo sustenta y desarrolla una política puramente personal á ejemplo de otras que recuerda la historia política, vacia de soluciones aceptables, pero llena en cambio de desconianzas y recelos.

Y no se entienda que acusamos al ministerio de no haber contribuido á la formacion de grandes partidos que pudieran legalmente sustituirle en el mando, sino de que ni por sus antecedentes, ni por sus procedimientos, ni por la calidad y sentido de sus propósitos, podia en caso alguno coadyuvar á esta obra de nuestra regeneracion política, obra cuyo cumplimiento apremia, y sin la cual no es posible que se alcance la conciliacion de la libertad y del orden.

Claro es que la prensa ministerial no fija su atencion en estas cuestiones, pero la fija el país que toca sus efectos. Una política cerrada á toda reforma, un ministerio asido con tanta fuerza al poder que no se descubre quien legalmente le reemplace, las Cortes amenazadas de disolucion, la prensa sujeta á las mas tiránicas de las disposiciones, el contribuyente esquilmado, y por encima de todo esto la altísima personalidad de D. Antonio Cánovas del Castillo, gran señor de los poderes públicos, depositario sin condiciones de la autoridad, insustituible é insustituible: tal es la situacion general del país en estos momentos.

Desengañense los periódicos ministeriales y apercíbanse para la solution. No es posible continuar de este modo; no es racional continuar de este modo; y la razon acaba siempre por tener razon.

Se atribuye grandísima importancia á la conferencia que han celebrado en Biarritz los Sres. Cánovas y Silvela. Por lo cual pone el grito en el cielo la prensa ministerial, aunque *La Epoca* no es enteramente de la opinion de *La Política*, ni la version de *La Correspondencia* conviene con la de *El Diario Español*.

La conferencia no fué importante; fué triste y hasta patética segun asegura quien tiene motivos para saberlo.

Pero es posible que Dios mejore sus horas, como suele decir el vulgo.

El Sr. Peris Mencheta, célebre ya por sus cartas á *La Correspondencia*, pone un telegrama á este periódico con el solo propósito de quitar importancia á la conferencia que ha celebrado con el rey el Sr. Posada Herrera.

Se han empeñado en amargar todos los instantes de *El Parlamento* matando hasta sus mas sencillas ilusiones.

Esto es llevar la crueldad hasta el refinamiento.

No obstante, es posible que el colega convierta en sustancia el telegrama citado.

Los periódicos se han ocupado mucho de la actitud reciente del obispo de Lugo.

En una carta que hemos recibido de dicha poblacion y que tenemos á la vista, se dan detalles curiosísimos acerca de las opiniones y de la independencia de carácter de dicho prelado, así como tambien de la enérgica actitud del ministro de Gracia y Justicia, deta-

lles que no podemos publicar por razones fáciles de comprender y que prueban hasta qué punto está disgustado el clero con el art. 11 de la Constitucion aunque éste sea interpretado por hombres como Castañeira y conde de Torreno.

¿Qué opina la prensa ultramontana del acto de independencia, que bien pudiera traducirse por hostilidad, del obispo de Lugo?

Sobre las Cortes.
Dice La Mañana: «Ayer noche se decia en algun círculo político que acaso pudieran ser llamadas las Cortes para últimos de Octubre ó primeros de Noviembre, disolviéndose á los pocos dias, y siendo llamadas las nuevas Cortes para Enero.»

Esas son tambien nuestras noticias; pero *La Epoca*, iniciada en los sagrados misterios, contesta:

«Los nuevos diputados elegidos en los últimos dias están sumamente tranquilos respecto de la duracion de las Cortes. Algunos de ellos esperan pasar el invierno en el Congreso, y creemos que están en lo cierto.»

Esperar es.

El correo de ayer nos comunica noticias oficiales sobre el combate de Loftcha. Osman-baja dice desde dicho punto con fecha del 8 de Agosto:

«Ocho batallones de infanteria rusa con ocho escuadrones de caballeria, desembocó ayer en los caminos de Sistova y Selvi y atacaron á Loftcha. Salieronles al encuentro la guarnicion de esta plaza y cinco batallones con alguna caballeria destacada de las fuerzas turcas en Plewna, y fueron rechazados, dejando 300 muertos y doble número de heridos en el campo de batalla.»

Véase cómo refiere los pormenores de ese combate el corresponsal en Loftcha de *El Daily-Telegraph*:

«Osman-baja ha dado y ganado otra gran batalla, esta vez en el camino entre Loftcha y Plewna, junto á la aldea de Vladiner. Osman, despues de su última victoria sobre los rusos, persiguió con la caballeria al enemigo en retirada á una distancia considerable en la direccion del Yantra. Hace dos dias (el 5) reconoció que los rusos habian principiado á concentrarse, en atencion á que habian recibido refuerzos considerables, y que mas tarde descubrió que avanzaban para remover el ataque.»

Reuniendo Osman sus fuerzas destacadas, tomó una fuerte posicion en el sitio antes indicado, y atrincherado en ella, esperó el ataque. Sus tropas estaban animadas de la mayor confianza en su jefe y deseaban la batalla.

Esta mañana temprano (el 7) se presentó la ocasion esperada. Los rusos avanzaban para el ataque con fuerzas numerosas: las tropas otomanas parecian adoptar la misma táctica que en Plewna.

Los rusos principieron la batalla con un violento fuego de artilleria dirigido contra las baterias turcas, que contestaron vigorosamente. Durante algun tiempo, continuó ese duelo de artilleria, sin ventaja para los rusos.

Principió un movimiento simultáneo contra las alas y el centro por parte de todas las tropas rusas: la infanteria rusa avanzaba en filas apretadas contra las trincheras turcas, de las que partia un fuego terrible de fusileria contra los que atacaban. Durante todo el dia continuó una lucha mortífera á lo largo de la línea, no cesando los rusos de intentar desalojar á los turcos de las posiciones, tan bien elegidas por Osman-baja.

Cada nuevo esfuerzo de los rusos no tenia por resultado mas que pérdidas terribles. En todos los puntos se mantuvieron firmes los otomanos, combatiendo con un valor que hacian mas tenaz el recuerdo de sus recientes triunfos contra el mismo enemigo, y la conciencia de los efectos desastrosos que tendria una derrota.

El ataque de parte de los rusos fué hecho con grande energía y gran valor. Solo la superioridad de la direccion y el espíritu de sacrificio de los defensores, hubiera podido resistir con éxito los choques terribles de la infanteria rusa, que marchaba adelante serena y resuelta, anteun fuego de fusileria

que segaba las filas de una manera espantosa.

Aprovechando Osman-baja la ocasion, cambió su defensa en ataque: esta medida fué la que decidió de la suerte de la jornada y aseguró una vez mas la victoria al general turco. Los rusos fueron rechazados e toda la línea, dejando un crecidísimo número de muertos y de heridos en el campo de batalla.

No es posible determinar la cifra de pérdidas por ambas partes, pero son considerables.

No se confirma la noticia de que los rusos atravesaran por ahora el territorio sérvio.

El Centro telegrafico universal nos remite los siguientes telegramas:

Manila 11.—El vapor *Victoria*, de la línea nacional de Filipinas ha llegado hoy felizmente á este puerto procedente de Manila adelantando veintiocho dias las noticias postales á las conducidas en bandera extranjera.

Viena 11.—Los cristianos de Creta se refugian en las montañas temerosos de ser atropellados por los musulmanes y aun por las mismas tropas.

Londres 11.—Silistria ha quedado libre. Numerosas tropas se han concentrado ya en la Dobrutchá.

París 11.—Se esperan noticias de un momento á otro de una importante batalla de nitiva en Plewna.

Ayer se hicieron fuertes reconocimientos sobre la plaza.

Entre rusos y rumanos se aproximan á 100.000 hombres los que tomarán parte en la pelea.

París 11.—Se ha calmado la irritacion que produjeron en San Petersburgo las últimas noticas de la guerra.

Polonia ha dado ya el contingente que le corresponde en la movilizacion de la primera reserva de la landwert. En el resto del imperio las operaciones se llevan con mas calma.

Han llegado hoy los emperadores del Brasil.

Londres 11.—Las fuerzas rusas se extienden hácia Sérvia. En cuanto entren en el territorio, el principe Milano proclamará la independencia.

Viena 11.—La escuadra turca continúa atacando poblaciones indefensas y cogiendo los buques mercantes que encuentra al paso incendiando la mayor parte de estos.

Bruselas 11.—Los periódicos ingleses continúan hablando de una nueva derrota de los rusos, á la que dan gran importancia. Hasta ahora nada lo confirma ni de referencia se sabe otra cosa que lo dicho por la prensa de Londres.

Nuevas fuerzas de artilleria rusa y almacenes, llegan á Rumania para entrar seguidamente en campaña.

Londres 12.—La flota turca bloquea la isla de Creta. La insurreccion general que viene amenazando á los musulmanes es inminente.

Los ánimos están muy excitados.

Viena 12.—El cuartel general ruso está en Causmahala.

Nume osas fuerzas rusas de las concentradas en el Sud del imperio cruzan el Danubio y se dirigen rápidamente á la Dobrutchá; donde se proponen una fuerte defensa.

Dentro de seis dias Sérvia tendrá organizado y sobre las armas un cuerpo de ejército de 30.000 hombres. A primeros de Septiembre se elevará á 40.000.

París 12.—La marcha de tropas rusas sobre Turlak marcha de tropas rusas sobre Turlak marcha de tropas rusas sobre Turlak marcha de tropas rusas sobre Turlak.

Se ha prohibido en Francia la introduccion de patatas procedentes de Alemania.

Los emperadores del Brasil llegarán á España la semana próxima.

NOTICIAS GENERALES.

En una de las administraciones postales de correos de Galicia hay dias que no se depositan mas que treinta cartas.

Ayer se han recibido en Madrid noticias

participando el incendio total del muelle de mercancías de Mérida, habiendo reducido á cenizas cuanto contenía, y entre otros objetos, siete wagones, de los cuales pertenecían tres á la compañía de la línea directa.

Han ocurrido algunas desgracias personales, habiendo muerto un guarda y sufrido otros graves quemaduras.

Al momento de comenzar el incendio fué horroroso: desde bastante distancia se vió la llama de una inmensa hoguera, que cedió de pronto y disminuyó en altura considerablemente. El fuego pareció invadir todo el muelle, la estación y la vía, y de pronto se escuchó una detonación prolongada, resultado de la explosión violenta de 23 cubas de aguardiente que estallaron á un tiempo, rociando el terreno y pegando fuego á los almacenes.

En Huelva ha disminuido la circulación de cartas en mas de la tercera parte. También de Oviedo dicen que es desastroso para los intereses de la renta de correos el resultado de la subida del precio del franqueo.

El Industrial de Jaen manifiesta que ha disminuido en más de la mitad la correspondencia pública.

Como se vé, las quejas al par que justas, son generales.

En uno de los pueblos del término de Cabanes ha ocurrido una desgracia horrible.

Un labrador, despues de haber conducido y depositado en una finca grandes carretadas de tierra, pensó en recoger á su hija, niña de ocho años de edad, para volver al pueblo. Buscando por el campo, observó que entre la tierra se veía un pié. El pobre padre con el presentimiento de su espantosa desgracia, separó la tierra y encontró el cadáver de su hija. La pobre niña, jugando sin duda al pié del monton, quedó asfixiada, bajo el peso de la tierra arrojada por la mano de su padre.

Esciben de Tortosa, que á unos 3 ó 4 kilómetros del pueblo de Santa Bárbara, y á la derecha de la carretera general que desde aquella ciudad se dirige á Uldecona, Vinazoz, etc., déjase ver dos columnas de piedra y argamasa, restos ignominiosos de una horca que en tiempos de la invasión de los franceses, servía para dar muerte afrentosa á los infelices paisanos denunciados por contribuir á la independencia de nuestra patria.

Un telegrama recibido anteaer tarde del gobernador de Salamanca, participa haber sido robada la caja de la Casa-hospicio de la provincia. Para llevar á cabo la sustracción, ha sido preciso forzar dos puertas, perforar una pared, y los ladrones, creyendo sin duda que la caja contenía plata en no pequeña cantidad, han visto frustrados sus propósitos, pero se han llevado 9.000 rs. en calderilla.

Por fortuna, un arcon que se guarda en el mismo sitio, fué respetado, y dentro de este mueble habia 9.000 duros en plata y oro, que han aparecido intactos.

Merced á los datos suministrados por el comandante de mozos de las escuadras de Barcelona, han sido capturados por la policía suiza en la frontera francesa tres españoles que en marzo último robaron joyas por valor de 15 ó 16.000 duros de una joyería de Ginebra, las cuales enterraron en un patio próximo á ésta y se dirigieron á Madrid y Barcelona. Perseguidos por otras fechorías, entre ellas un asesinato aleve, volvieron á suiza, se repartieron las joyas y fueron presos al pasar á Francia.

La Biblioteca Nacional adjudicará en Diciembre próximo dos premios: uno de 2.000 pesetas al autor de la coleccion mejor y mas numerosa de artículos bibliográfico-biográficos relativos á escritores españoles; otro de 1.500 á quien presente en mejor número ó con superior desempeño monografías de literatura española. Se admitirán los trabajos hasta el 30 de Noviembre.

Habiéndose llamado al cobro todas las segundas mitades de las facturas de intereses de las diferentes clases de documentos de Denda pública, así como tambien todas las de cupones y amortización de la Denda al 2 por 100 presentadas al efecto y que se hallan corrientes, ha dispuesto la Direccion de la Denda que se empiece, una vez concluido este servicio, el pago de las primeras mitades, alternando con las segundas, y en su consecuencia que el día 13 del actual, de nueve de la mañana á dos de la tarde, se satisfaga el importe de la primera mitad de facturas de la renta perpetua interior números del 11.351 al 11.366 y de la exterior números 1.958 al 2.000, así como todas las de la expresada clase de renta que ya han sido llamadas anteriormente y no se han presentado para su pago.

El martes por la noche ocurrió en Estella un suceso desagradable en una sastrería de la plaza, á la sazón en que en ésta se bañaba. Aprovechando la distraccion, se introdujo un individuo en el establecimiento y

se apoderó de varios objetos: pero un hijo del dueño, muchacho de corta edad, sorprendido al ladrón, el cual se precipitó sobre él, infiriéndole algunas heridas y arrancándole la nariz de un terrible mordisco. El infeliz muchacho pudo escapar y salió á la calle dando espantosos gritos, y el agresor fué preso. En la prevención, y á presencia del juzgado, se infirió el criminal dos puñaladas, pidiendo que le administrasen los Sacramentos. Este individuo, que fué cabo del ejército, se pasó á los carlistas con el empleo de sargento primero, volvió al ejército y se licenció.

De Oviedo escriben que sigue en crecimiento aumento la exportación de ganado vacuno de aquella provincia.

El día 2, al anocheer, salió de Londres por el ferro-carril de Nord-Western, un magnifico tigre que iba cuidadosamente encerrado en una jaula de hierro.

Pero al llegar el tren á la estación de Ruppy se notó con espanto que la fiera habia logrado evadirse.

Muy pronto se supo que vagaba por los alrededores de Weedon, en cuyo punto habia matado y devorado en parte dos cerdos.

Afortunadamente unos voluntarios que salieron en una comotora, pudieron atisbarle cerca de la vía, logrando con sus certeros disparos destruir al animal, cuya fama se habia extendido ya á muchas leguas, produciendo la consternacion general en el pais.

Una escena sangrienta ocurrió el miércoles en el campo de la Puerta de Alfonso XII, de Córdoba. Un sujeto llamado Cuenca, empleado en una de las casillas del cáñamo, vióse acometido al salir al campo citado, por dos hombres hermanos, apellidados Moya, despedido uno de ellos de la casilla en que Cuenca trabajaba. En venganza dieron á éste una paliza, derribándole en tierra. Incorporóse el acometido como pudo; sacó una pequeña navaja, con la que dió una cuchillada á uno de los Moya, que cayó al suelo, mientras su hermano heria tambien á Cuenca. Este se halla sin esperanzas de vida, y aqnel, al ser trasladado al hospital, era ya cadáver. El otro hermano Moya se presentó despues en el ayuntamiento.

Leemos en un periódico de Badajoz: «Los propietarios de viñas están aquí profundamente disgustados, á causa de haberse establecido en la nueva tarifa de consumos el derecho de 11 reales por cada arroba de vino, esto es, el 40 ó el 50 por 100 de los precios que en Badajoz alcanza ese artículo ordinariamente.

Semejante cuota, que solo se concibe en puntos donde aquél se vende á precios subidos, es, en Badajoz, verdaderamente exorbitante, y viene á asestar un golpe mortal á la industria vitícola.»

Hé aquí una noticia que puede interesar á nuestros agricultores y á los que se dedican á exportar las legumbres tempranas. Los franceses han luchado mucho tiempo buscando el medio eficaz de llevar las judías frescas ó verdes de Argel á Paris, hasta que al fin parece que han resuelto el problema empleando cajas perforadas ó de listones de madera, en las cuales colocan las judías verdes entre lechos alternativos de virutas de carpintero. Se recomienda que tales virutas sean de madera no resinosa.

El Sr. Castelar permanecerá en San Sebastian hasta el día 20 del actual. Despues se dirigirá á Biarritz, donde permanecerá ocho dias, y desde este punto á Paris, continuando allí todo el mes de Setiembre.

La Guardia civil del puesto de Sanujo tuvo noticia de que en el pueblo de Corrales, Sevilla, habia personas que dispensaban proteccion á los secuestradores de Don Juan Auriolos; y efectivamente ha resultado hallarse en connivencia con los forajidos siete individuos de aquella localidad, los cuales han sido puestos á disposicion del fiscal militar que entiende en la causa del desgraciado Sr. Auriolos.

Al imperio de Austria se le han estraviado dos islas situadas al Norte de la Australia, que habia arrendado á un consignatario de guano y que el mar se ha tragado á consecuencia de una explosión submarina.

Al Comercio Portugues de Oporto escriben su corresponsal en la capital del Brasil:

«Se ha descubierto que el señor ministro de Hacienda es socio comantitario de una casa de comercio, sobre la cual recaen sospechas de que pasa géneros de contrabando por la aduana de Rio Janeiro. El diputado Cezarío Alvim ha interpelado sobre el asunto, y la mayoría, al oírle, gritó desahoradamente: ¡Es una calumnia! ¡No es posible! ¡Naopossivel!»

Sin embargo, el diputado por Minas lleva en el bolsillo la escritura de sociedad, y la leyó, causando profunda sensacion á la Cámara.

En la escritura figuran como socios el señor baron de Cotegipe, ministro de Hacienda, un señor Masset y un empleado de la aduana, el Sr. Antonio Januario da Silva.

Hace algun tiempo provocó rumores el despacho de ciertos géneros hecho por la casa, y que, segun se dijo: eran de contrabando.

El escándalo es grande, pues segun las leyes del imperio, ni el ministro ni los empleados de Hacienda pueden dedicarse al comercio. El señor baron de Cotegipe—que conoce mejor que nadie las leyes—ha estado embolsando lucros ilícitos, y por consiguiente cometiendo delitos.

El señor baron se ha defendido diciendo que ninguna persona sensata podrá creer que un ministro por cuyas manos pasan millones de contos formase sociedades mercantiles para ganar algunos mil reis. Lo cierto es que la sociedad existe, y que está prohibida por la ley. El Diario Popular ha publicado la escritura leida por el diputado Cezarío Alvim en la Cámara.»

Las Novedades, de New-York, en el número que ayer hemos recibido y que corresponde al 27 del mes de Julio último, publica varios despachos de Chicago, en los cuales se da cuenta de las colisiones ocurridas en aquel punto de la República entre la policía y los huelguistas de los ferro-carriles.

Hé aquí los telegramas á que hacemos referencia: «Chicago 26 de Julio, á las once de la mañana.—Noticias de la calle 12 Oeste, dicen que los amotinados tienen sitiado un destacamento de policía. Se hirió gravemente á un individuo de dicha fuerza con una piedra. Se ha llamado al segundo regimiento para socorrer á la policía.

«Chicago 26 de Julio.—Se dice que un escuadron de caballería con sable en mano, cargó á la multitud en la calle 6. Ciento cincuenta amotinados fueron heridos y 10 muertos.

«Chicago 26 de Julio.—Se dice que á las diez de la mañana la policía tuvo un encuentro con los amotinados en la avenida de Newbery. Seis de policía salieron heridos.

A las once y media del mañana dos muchachos fueron muertos en la calle Halsted. Se dice que dos policías han muerto. Los amotinados se han dispersado y todo está tranquilo en esa vecindad.

«A las doce del día —La artillería salió de los cuarteles á las once y cuarenta minutos con direccion al teatro del conflicto, que tiene lugar ahora en el rincón de las calles Halsted y sexta, y despues de la llegada de los cañones, las tropas dispararon sobre la multitud con metralla. Un corresponsal ocular confirma esto. La mortandad debe haber sido terrible.»

La diputacion provincial ha acordado que solo se admitan en pago de los descubiertos de los ayuntamientos para los efectos de la base cuarta de la circular de 6 del actual, carpetas de intereses de la deuda del Estado que correspondan á los semestres anteriores al 1.º de Julio de 1873, y las del vencido en 1.º de Julio de 1877 y sucesivos, cuyo importe líquido es realizado á metálico.

La escuadra turca continúa atacando poblaciones indefensas y cogiendo los buques mercantes que encuentran al paso, incendiando la mayor parte de estos.

Hé aquí algunos curiosos detalles acerca de la fábrica Krupp, de donde ha salido la formidable artillería prusiana.

Ocupa por término medio á 17.051 obreros. La fábrica de acero por sí sola necesita 8.000 hombres, cuyos salarios suman un millon 200.000 francos mensuales.

El movimiento es comunicado por 75 máquinas de vapor de una potencia de 4.000 caballos que consumen diariamente 600 toneladas de carbon.

En Córdoba ha subido repentinamente cuatro cuartos libra el precio de la carne.

Este asunto tiene preocupada á la clase media de la localidad.

Dice La Prensa Gaditana:

«El alcalde de Zahara se ausentó de la poblacion, y el teniente que lo reemplazó, aprovechó el tiempo dando salida á los fondos que existían en la caja, con aplicacion á determinados gastos del presupuesto, pero olvidando que los maestros y maestras comen y beben como cada hijo de vecino y esperan la nómina con la impaciencia que es natural en los que tienen un estómago exigente.

Regresó el alcalde, tomó posesion, y no vió con gusto el reparto hecho durante su ausencia.

Cita al ayuntamiento y hace comparecer al secretario para que explique lo que ha pasado, pero este funcionario se ausentó llevándose las llaves de la secretaría.

Se le dice á la guardia civil que busque y haga comparecer al secretario con las llaves, y el jefe del punto exige que la órden

se le dé por escrito, y aquí fueron los apuros.

No habia secretario ni quien redactase el oficio, y continúa cerrada la secretaría.

El lunes habrá llegado nuevo secretario, pero la mayoría del ayuntamiento ha visto con desagrado el sesgo dado á la cuestion y trata de dimitir si no se marcha el alcalde.

La prensa de Pamplona se ocupa de la diferencia que se nota en aquella ciudad entre los nacimientos y las defunciones, habiéndose registrado en la última decena de Julio 25 de los primeros y 55 de las segundas.

El Sr. Ruiz Zorrilla se ha trasladado de Lausanne á Ginebra, donde permanecerá por algun tiempo. No es cierto que piense ir á Italia.

En Morella se han repartido á los vecinos 1.500 ejemplares de unas ordenanzas municipales, cobrándoles por cada una un real de vellón.

Pase este abuso: lo que no puede pasar, son los artículos de las tales ordenanzas.

Dice el 27: «Tambien el alcalde prohibirá las músicas, cantares y rondas, cuando lo creyere conveniente, y multará á los que alboroten ó relinchen, etc.»

El ayuntamiento de Bilbao ha sorteado entre los 147 mozos del cupo de aquella villa la cantidad de 87.000 rs., á fin de redimir del servicio á los favorecidos, resultándole 19 prófugos.

El ex-cabecilla Sarasola, jefe que fué de uno de los batallones vizcainos, fué conducido el jueves á las prisiones del cuartel de San Francisco de Bilbao.

Anteaer se declaró un violento incendio en uno de los muelles cubiertos de la estación del ferro-carril de Lérida, y á las once aun no habia sido dominado, á pesar de los esfuerzos que se estaban haciendo para conseguirlo.

De Bucharest telegrafian á la Liberté, que el general Gourko se sostiene en los destileros, y que se comunica fácilmente con Tirnova. Créese que se halla en disposicion de resistir mucho tiempo, pues recibe del cuartel general municiones y víveres en abundancia.

Añádese tambien que permanecerá en esta situacion, esperando el resultado de una gran batalla.

Dice el Times que el cuartel general del gran duque Nicolás ha retrocedido hasta Bulgaria.

Hace quince dias ha muerto en el Cairo una negra de 105 años, que servia como una criada en la casa donde vivió Bonaparte durante la expedicion á Egipto. Conservó hasta sus últimos dias el lleno de sus facultades mentales, y referia curiosas anécdotas sobre Napoleon, Kober y los demás generales de la expedicion.

El médico titular de Berlanga se suicidó hace pocos dias, disparándose dos tiros de revólver dentro de la boca, quedando muerto en el acto.

Dicen de Pera que 70.000 rusos atacaron el día 9 del corriente á las fuerzas otomanas, acantonadas cerca de Plewna y mandadas por Osman-Bajá. El resultado era indeciso.

Inglaterra se encuentra amenazada en la India de un desastre sólo comparable á la guerra de 1857. Lord Salisbury ha preparado á sus compatriotas para la nueva hambre que va á afligir la colonia. Si el gobierno realiza, como piensa, el propósito de contribuir directamente para disminuir el mal, será necesario gastar 2.000 millones de reales. En 1871 sólo se gastaron, con motivo análogo 1.000 millones.

Lo que hace al proyecto casi sobrehumano para el gobierno, si lo aplica, es la disposicion del terreno. En los distritos amenazados no hay mas que una línea férrea, faltan rios navegables, y la poblacion está muy diseminada. La distribucion de socorros deberá, por lo tanto, hacerse por tierra y con caballerías expuestas tambien á las terribles consecuencias del hambre por falta de pastos y de pienso.

Como un mal menor, se crearán campos de refugio, donde los pobres serán reunidos; pero la mortalidad será allí considerable. En Madrás, donde la escasez y carestía se deja ya sentir con intensidad, la proporción de las defunciones ha aumentado 19 por 1.000 (término medio durante los últimos cinco años) á 76 por 1.000. En la provincia de Madrás hay empleadas un millon de personas en las obras públicas: 870.000 personas reciben además socorros del gobierno.

En Bombay el número de los desgraciados socorridos es de 250.000 que trabajan y 140.000 socorridos directamente.

La sequia aflige este año los distritos de Noroeste: en el Sur la cosecha es casi nula. Esto será, pues, ya el segundo año de hambre que tiene que combatir Inglaterra en aquellas vastas comarcas.

Los periódicos extranjeros publican la organizacion de una vasta sociedad secreta establecida en Roma con objeto de restaurar el poder temporal del Papa.

De la existencia de dicha sociedad tienen noticia los lectores de El Imparcial. Hé aquí ahora los detalles de su organizacion:

1.º El centro de la Liga será Roma.

2.º El presidente general de la Liga y el personal empleado en la secretaría residirán en el Vaticano.

3.º Cada comité internacional nombrará uno ó dos delegados encargados de comunicar á los comités locales las órdenes del presidente general.

4.º Para proveer á los gastos de la Liga se establecerá una caja central.

5.º Las oficinas de la presidencia general se dividirán en siete secciones; cada una de ellas tendrá su secretario y se comunicará con la central para todos los negocios de su competencia.

Las secciones serán: 1.ª Union de los juriconsultos católicos.—2.ª Sociedades católicas de obreros.—3.ª Comités centrales.—4.ª Paisas católicos.—5.ª Funcionarios diocesanos.—6.ª Depósito general.—7.ª Comité en la union de los hombres científicos en la defensa científica del catolicismo.

El programa de la Liga se halla formulado en estos términos:

1.º Defensa de las prerogativas y de la Iglesia y del Papa frente á las leyes que las restringen. Restablecimiento del poder temporal, de que ha sido despojado el Papa con menoscabo de los derechos de la Santa Sede y de la cristiandad.

2.º Exposicion y demostracion de los peligros de la pretendida libertad.

3.º Lucha perseverante contra el individualismo, es decir, contra el principio por el cual toda persona se hasta á sí misma en las cuestiones religiosas, económicas y políticas.

4.º Combate incesante contra la falsa idea del «Dios del Estado» y contra las falsas tendencias materialistas de nuestra época.

5.º Lucha contra el fanatismo político.

6.º Lucha contra la influencia de la prensa.

7.º Defensa de la tesis: Roma es el centro de la vida sobrenatural, es decir, la Ciudad Eterna.

8.º Esfuerzos para destruir la usurpacion cometida por el gobierno italiano el 20 de Setiembre de 1870.

9.º Union de todas las fuerzas de la inteligencia y de todos los recursos materiales para el triunfo de la buena causa.

10.º Organizacion de la prensa católica. Cada gran centro tendrá un corresponsal principal que recibirá de norma las instrucciones necesarias y las transmitirá á los periódicos correspondientes.

11.º Creacion de escuelas industriales, bibliotecas y sociedades bibliográficas para el pueblo.

12.º Establecimiento de Bancos católicos y Círculos católicos en los cuates nobles y plebeyos serán admitidos á la vez.

13.º Institucion de sociedades de socorros mútuos y cajas de ahorros, medios de obtener a reparacion de los ataques calumniosos de la prensa liberal.

14.º Aplicacion á la Liga, segun el deseo manifestado por el Papa, de todas las sociedades católicas existentes. Las sociedades conservarán la libertad de accion para sus buenas obras; pues se les indicará la línea de conducta que deben seguir, á fin de mantener entre la union y la solidaridad.

15.º Cualicion de la nobleza y del clero para la gran marcha en pró del sostenimiento de la libertad y de la soberanía de la Iglesia. Consolidacion de los lazos que unen al clero con el episcopado y á éste con la Santa Sede. La divisa será: «Todos para uno y uno para todos.»

16.º Asistencia pecuniaria, y solidaridad entre las ciudades, pueblos, aldeas y particulares para el sostenimiento de los misioneros encargados de trazar á todos una direccion saludable.

17.º Creacion de departamentos telegráficos en los grandes centros; todos corresponderán con el del Vaticano; que dará e impulso cada vez que las fuerzas católicas tengan que hacer un esfuerzo comun.

Dicen de Granada que dias pasados en el término de Atarpe se sintió un terremoto causando algunas desgracias.

Hoy sale el correo de Cuba.

En Puebla Mallorca, ha muerto completamente destruido un torero que tuvo la desgracia de ser cogido por el bicho en la plaza de toros.

Ha fondeado anteaer en Santander el vapor Ciudad Cordal con pasajeros y correspondencia.

Continúa la prensa de provincias unánimemente hablando en contra del aumento del franquero. Las quejas que se producen son innumerables. Todos preguntan ¿que hará el gobierno? Pansan de 800 los deportados que vienen de Marianas en el vapor *Vitoria*, y que desembarcarán en Cádiz con los naufragos del *Gloria*.

En uno de los campos del término de Cabanes ha ocurrido una desgracia horrible.

Los periódicos de la América del Sur publican los siguientes detalles sobre la erupción del volcán Cotopaxi en la república del Ecuador.

El 25 de Junio y días siguientes no cesó de caer lava y cenizas sobre la costa, formando espesas capas en una extensión de muchas leguas.

Esta lluvia de cenizas se componía de finas partículas de piedra ímán, feldespato vítreo y otras sustancias amorfas, acompañada á intervalos por detonaciones y temblores de tierra.

Una comunicación oficial dá cuenta de la completa destrucción de los fértiles valles de Chilo y Tambuco. En Quito mismo se oscureció la atmósfera durante muchas horas. La ciudad de La Cuzco ha sufrido mucho: varias haciendas han sido destruidas, pereciendo unas veinte personas.

Esta erupción del Cotopaxi es la segunda durante el siglo. Las más desastrosas fueron las de 1698, 1738, 44, 56, 68 y 1803.

Dice *El Morning-Post*, que Acmet Pacha, el general que había en trezado á Nikópolis, se ha suicidado en Or el.

Lord Beaconsfield ha pedido al Parlamento que no insista en interrogarle acerca de los asuntos de Oriente. A la vez manifestó que Inglaterra ha definido claramente las condiciones de su neutralidad, que Rusia había acogido de una manera amistosa y conciliadora. Inglaterra, añadió, mantiene la política que expuso, y que definió así: «Neutralidad condicional».

El Times, *El Standard* y *El Daily-News* expresan la satisfacción que les ha causado el discurso de lord Beaconsfield.

Dicen de Constantinopla que el gobierno turco, á pesar de las últimas victorias alcanzadas por su ejército, no rechaza la idea de tratar de la paz, y que concedería á la Bulgaria su autonomía administrativa y la facultad de nombrar gran número de gobernadores cristianos, si estas condiciones bastaban para satisfacer á Rusia y, para decidirla á firmar la paz.

Nuestro compatriota Sr. Losada, sucesor del reputado constructor de relojes, que como es sabido, reside en Londres, se prepara á figurar en la sección española de la Exposición de París, presentando lo más notable que hasta el día se conoce en el arte á que se dedica.

Anuncian de Galveston (Tejas) que han aparecido los gusanos destructores del algodón en diversos puntos de los valles de Brazos, Colorado, Guadalupe, Nueces y

Trinidad. Se están allegando medios para combatir la plaga.

Ha sido recogida en la plaza de Lequeitio una paloma viajera, que en el ala izquierda llevaba la inscripción siguiente: «Châtelierrault. Turcoing 1747.257.4.4.2. Bayonne 18.4.209 Pizar.»

Segun escriben de varios puntos de la provincia de Santander la cosecha de maíz y aluvias promete ser este año abundantísima.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publicó las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Un decreto disponiendo que durante la ausencia del Presidente del Consejo de ministros, D. Antonio Cánovas del Castillo, desempeñe sus funciones el marqués de Orozco, como ministro de Hacienda.

Hacienda.—Un decreto reformando la planta del personal de la secretaria del expresado ministerio.

Otro declarando cesantes, por reforma, á los oficiales de dicha secretaria, D. Santiago Gascon de Canovas, D. Teodomiro Collazo, D. Esteban Morales, D. Juan Francisco Rodriguez y D. Pedro Porés Mur.

Otro reformando el reglamento de la contribucion industrial.

Otro reformando lo dispuesto sobre formacion del padron industrial.

Una orden dictando varias disposiciones referentes á la forma en que ha de funcionar la asesoria de dicho ministerio.

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Una orden reorganizando la junta permanente de Presupuestos creada por real orden de 24 de Junio de 1876.

Hacienda.—Una orden accediendo á la instancia presentada por doña Ana María Dávila y Corral, condesa de Ibangrande y don Narciso Martinez y Garcia, sobre conversion por bonos del Tesoro de una renta de 2.528 pesetas 48 céntimos de tres cargas de justicia procedentes de oficios y derechos enagenados.

Otra disponiendo se habilite el muelle de San Salvador para el desembarque de carbon de piedra nacional con autorizacion de la aduana de Santander y bajo la vigilancia del resguardo de carabineros que presta su servicio en el astillero y lazareto.

Gobernacion.—Una orden resolviendo un recurso de alzada.

VARIEDADES.

GRANOS GERMINADOS EN LA FABRICACION DEL PAN.

Para producir un pan apetitoso y de fácil digestion con grano germinado, basta prolongar la fermentacion del pan y aumentar la proporcion del fermento, ó aumentar la dosis de sal.

No insistiremos nosotros sobre los dos primeros procedimientos, cuyo objeto parece que es eliminar el gluten soluble por medio de una pronta fermentacion y permitir así al gluten insoluble recobrar su eficacia; diremos únicamente que al emplear la sal tiene de suyo no solamente la sancion de una práctica secular, sino aun la que le añade la teoría.

Recientes experimentos han demostrado que 30 gramos de sal bastan para convertir en buen pan un kilogramo y medio de harina de centeno germinado, que sin esta adiccion nada habria dado de bueno.

Nos demuestran además que el pan así salado tiene sobre el ordinario la ventaja de resistir enérgicamente el enmohecimiento.

Curacion de los árboles de las destilaciones gomasas.

Segun M. Prillieux, la destilacion de la goma de los árboles frutales constituye una verdadera enfermedad que él indica con el nombre de *gomosa*. Las sustancias alimenticias de la planta, en vez de servirle á ella para su incremento, son empleadas en la produccion de la goma y atraídas por los fosos gomosos que parecen que obran en el organismo como centros de irritacion, por los cuales la produccion de la goma que se verifica á expensas del alimento de la planta, no tiene otro límite que el completo desecamiento.

Entre todos los expedientes propuestos para curar esta enfermedad, el mejor que se ha encontrado es el de sacar la corteza del árbol. Árboles fuertemente atacados de la susodicha enfermedad y que ya no echaban mas que pequeñas y miserables ramas, se vieron restablecidos despues de haberles hecho incisiones longitudinales en las ramas, y las produjeron nuevas y muy vigorosas.

La operacion es sencilla y fácil de practicar, cual han podido ver nuestros lectores: en los árboles de nuestras huertas no deja de ser frecuente la enfermedad de que se trata, y nuestros labradores no perderán nada con aplicar el indicado remedio.

El consejo general de Guadalupe ofrece un premio de 20.000 duros al que presente un nuevo proyecto de extraer el jugo de la caña de azúcar, por el cual se consiga alcanzar el 14 por 100 de azúcar. El coste del proyecto no ha de exceder del 40 por 100 del valor del producto. Los ensayos de las máquinas durarán cuatro años, cerrándose el plazo del concurso el 30 de Junio de 1880, y tendrán lugar en Guadalupe bajo la inspeccion de una comision del gobierno.

La caña que se produce en Guadalupe contiene 18 por 100 de azúcar; hasta hace poco, no se conseguia extraer de ella mas que el 9'40; recientemente M. Ducharsaing ha inventado un proceder, por el cual se consigue 11'16 por 100, el cual le ha valido un premio de 20.000 duros: el que ahora se ofrece es otro para el que alcance el 14 por 100.

Mr. Eduard Ibine, asegura en el periódico *Mercury*, de Liverpool, que pueden curarse todos los casos de viruela en tres dias, con solo el empleo de cremor tartaro, una onza de esto disuelto en un cuartillo de agua, y beber de esa agua de cuando en cuando en su estado natural. Afirma que este remedio es seguro é infalible.

El modo que tienen los indios de librarse de las chinches en los hospitales, es el siguiente: Un pedazo de madera con varios

agujeros hechos con una barrenita, se coloca debajo del colchon de la cama; las chinches acuden á formarse en esos agujeros, y de cuando en cuando, el pedazo de madera se echa á cocer en agua, pareciendo así todos los insectos.

GACETILLA.

Segun el «*Siglo Médico*», entre los estados dominantes en la última semana han figurado en primer término las dermatosis, las neuralgias, los reumatismos articulares y los estados febriles. De las primeras han sido muy frecuentes los eczemas impetiginosos, en los sujetos escrofulosos y herpéticos y las erupciones forunculosa pertinaces; las neuralgias faciales y ciáticas debidas á los enfriamientos y los reumatismos poliarticulares febriles, tambien han abundado, así como las exacerbaciones de las formas musculares, neurálgicas y nudosas. Las fiebres gástricas siguen disminuyendo, pero las complicaciones ataxo-adinámicas se han presentado en algunas al entrar en el segundo ó á la mitad del primer setenario.

Las hemorragias bronquiales y pulmonales, las pleuresias circunscritas y las enteritis con hipersecreciones abundantes, han complicado por tanto las enfermedades crónicas del aparato respiratorio.

Las palabras de Beecher.—Dice un periódico de Pittsburgh, Estados Unidos:

«El hombre que el pueblo buscaba para afrontar la situacion ha aparecido. Es un filántropo y predicador de profesion, y á pesar de suponerse imitador del humilde y bondadoso Jesus, coje 8 500 por cada lectura de dos horas y gana 830.000 anuales por predicar dos veces cada domingo, excepto cuando está en las *Montañas Blancas*, recorriendo su quebrantada salud.

Veamos ahora lo que dijo Beecher en su sermón del último domingo:

«Las necesidades de las grandes compañías de caminos de hierro, exigen una reduccion en los salarios.

Debe haber una constante estrechez hasta que las cosas vuelvan al precio del oro. Es cierto que un peso no es cantidad suficiente para que se mantenga un padre con cinco hijos, si ese padre insiste en beber cerveza y fumar.

¿No es bastante un peso para comprar pan? El agua no cuesta nada. El hombre no puede vivir con pan solamente, es verdad; pero el hombre que no puede vivir con pan y agua, no es apto para vivir. Cuando un hombre se educa alejado del poder de la abnegacion, esa educacion es falsa.

Una familia puen vivir con buen pan y agua por la mañana, pan al medio dia, y buen pan y agua por la noche (Risas). Ese pan puede llamarse el pan de la afliccion, pero es natural que el hombre coma el pan del infortunio.»

Restaurant Beecher para los pobres.—El *Sun* ha tenido la humorada de publicar la siguiente lista de manjares que ofrece á los pobres el reverendo Beecher:

- Domingo.—Pan y agua, agua y pan.
- Lunes.—Pan, agua y pan.
- Martes.—Agua, pan y agua.
- Miércoles.—Pan, pan y agua.
- Jueves.—Agua, agua y pan.

Viernes.—Pan y agua.
Sábado.—Agua y pan.
Para cambiar en algo, se puede empezar con agua la semana siguiente

Fenómeno singular.—Un enfermo de parálisis llamado Nathan Reynolds, fué conducido al hospital Bellevue, New-York, donde murió el día 26 del pasado. Pocos dias despues de su admision en el hospital, el médico de la casa que le asistió, dijo que tenia el corazon en el lado derecho. Hay muchas personas que por haber padecido de pleuresia, han experimentado que su corazon cambia de puesto; pero M. Reynolds nunca sufrió de dicha enfermedad, y este fenómeno despertó por lo mismo gran interés. El profesor Janeway, practicó la autopsia delante de los médicos del hospital, y se encontró que el corazon, el estómago, el vesigo y otros órganos, así como tambien los vasos de la sangre, que debian estar al lado izquierdo, los tenia en el derecho; y el hígado, la hiel y la vejiga, que debian estar al lado derecho, los tenian en el izquierdo. El estómago tenia dos orificios. M. Reynolds gozó siempre de buena salud hasta su última enfermedad, y era de 52 años de edad.

Casa del general Grant.—La casa que ocupó el general Grant en San Luis, antes de la guerra, existe aun en la calle Barton. Es de madera, de piso y medio de alto y tiene solamente dos cuartos.

Templo de Diana.—El templo de Diana en Epheso, era de 425 pies de largo, 200 de ancho, con 127 columnas cada uno de 60 pies de elevacion. Se emplearon en construirlo 220 años. Ha sido reedificado siete veces.

Comision del día 11 de Julio de 1877.

FONDOS PÚBLICOS.
El 2 por 100 consolidado español a 12'17.
Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100 interés anual, á 64'00.
Obligaciones generales por ferrocarriles de 2.000 rs. al 1.º de Julio del 74, 00'00 de 1876 á 00'00.
Idem. id. nuevas de 1877, 00'00.
Acciones del Banco de España, á 133'50.

CAMBIOS.
Londres, á 90 dias fecha, 47'95.
Paris, á 3 dias vista, 4'98.

ESPECTACULOS.

PRINCIPE ALFONSO (Compañía Arderius.)—A las nueve.—*El último figurin.*—*Los Madriles.*

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las nueve.—*La los toros!*—*La mascarita* (baile).—*El femme diabolique.*—Ejercicio en velocipdo por la señorita Filomena.—Intermedio por la banda del primer regimiento de ingenieros.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Gran funcion en la que tomarán parte los mas notables artistas de la compañía, ejecutando por primera vez en Madrid el nuevo espectáculo titulado *El gran divorcio* *chinois*, por toda la compañía y el cuerpo de baile, compuesto de veinticuatro señoras.

MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL, Corredera baja de San Pablo, 43, pral.

voz alta el párrafo de la carta relativo á la Valliere.

—Y ahora, continuó Guiche, estoy bien convencido de que habeis querido turbar el reposo de mi amigo Bragelonne, y de que vuestros dichos eran maliciosos.

Wardes miró en torno suyo para ver si encontraría apoyo en alguna parte; pero la sola idea de que Wardes habia insultado, ora fuese directa ó indirectamente á la que era el idolo del dia, hizo á todos mover la cabeza, y Guiche vió solo hombres dispuestos á darle la razon.

—Señores, dijo Guiche adivinando por instinto el sentimiento general; nuestra discusion con Mr. de Wardes versa sobre un punto tan delicado, que importa sobremanera que nadie oiga mas de lo que vosotros habeis oido. Os ruego, pues, que guardéis las puertas y nos dejéis terminar nuestra conversacion, como conviene á caballeros; uno de los cuales ha dado al otro un mentis.

—¿Señores, señores! esclamaron los concurrentes.—¿Creeis que haya hecho ó mal en defender á la señorita de la Valliere? dijo Guiche. En ese caso me doy por vencido, y retiro las palabras ofensivas que haya podido decir contra Mr. de Wardes.

—¿Diantre! dijo Saint-Aignan, no... La señorita de la Valliere es un ángel.

—La virtud, la pureza en persona.

—Ya veis, Mr. de Wardes, dijo Guiche, que no soy yo solo el que toma la defensa de esa pobre niña. Señores, por segunda vez os suplico que nos dejéis; ya veis que nadie puede estar mas sereno de lo que estamos nosotros.

palabras que acababan de pronunciarse, podian oír tambien las que iban á seguir.

Wardes lo conoció, y continuó en voz alta: —¡Oh! si la Valliere fuese una coqueta como la princesa, cuyas carocas supongo que, muy inocentes, han hecho enviar primero á Mr. de Buckingham á Inglaterra, y despues desterrado á vos mismo... porque ello es que os dejásteis cojer por las carcas, ¿no es verdad, señores?

Los cortesanos se acercaron, yendo á su frente Saint-Aignan y detrás Manicamp.

¿Y qué quereis, amigo? dijo Guiche riendo; todos saben que soy un necio. Tomé por lo serio una chanza, y eso me ocasionó el desierro. Pero conocí mi error; puse mi vanidad á los pies de quien correspondia, y obtuve que me llamasen, reconociendo mi falta y haciendo propósito de enmendarme de ella. Y ya lo veis, hasta tal punto me he enmendado, que me rio ahora de lo que hace cuatro dias me destrozaba el corazon. Pero Raul ama y es amado, y no se rie de los rumores que pueden turbar su felicidad; de los rumores de que os habeis hecho intérprete; sin embargo de saber, como yo, como estos caballeros, y como todo el mundo, que esos rumores no eran mas que una calumnia.

—¿Una calumnia! exclamó Wardes furioso de verse cogido en lazo por la sangre fria de Guiche.

—Sí por cierto, una calumnia. ¿Diantre! Aquí está su carta, en que me dice que habeis hablado mal de la señorita de la Valliere, y me pregunta si lo que le habeis dicho de esa jóven es cierto. ¿Queréis que haga jueces á estos caballeros, Wardes?

Y Guiche, con la mayor sangre fria, leyó en

—Será como querais, Wardes, pero os repito que nada sé.

—Veo que os habeis el discreto: obráis con mucha prudencia.

—¿De modo que no me decis nada, así como tampoco lo habeis dicho á Bragelonne?

—¿Haceis oidos de mercader? Estoy seguro de que la princesa no seria tan dueña de sí misma como vos.

—¡Ah, falso, hipócrita! murmuró Guiche; ya has vuelto otra vez á tu terreno.

—Vaya, continuó Wardes, puesto que es tan difícil entendernos acerca de la Valliere y Bragelonne, hablemos de vuestros asuntos personales.

—Si yo no tengo asuntos personales, dijo Guiche. Supongo que no habeis dicho de mí á Bragelonne nada que no podáis repetírmelo á mí en persona.

—No; pero tened entendido, Guiche, que cuanto mas ignorante soy en ciertas cosas, mas obstinado soy en otras. Si se tratara, por ejemplo, de hablaros de las relaciones de Mr. Buckingham en Paris, como he hecho todo el viaje con el duque, podria deciros cosas en extremo interesantes. ¿Queréis que os las diga?

—Guiche se pasó la mano por la frente bañada en sudor.

—No, dijo, os repito que no; pues no tengo curiosidad de saber lo que no me toca. Mr. de Buckingham no es para mí mas que un simple conocido, al paso que Raul es un amigo íntimo. No tengo, pues, la menor curiosidad por saber lo que haya sucedido á Mr. de Buckingham, y tengo el mayor interés en saber lo que ha sucedido á Raul. VIZCONDE DE BRAGELONNE 43

ANUNCIOS.

ESTABLECIMIENTO TERMAL

DE

URBERUAGA DE UBILLA.

MERINDAD DE MARQUINA (VIZCAYA.)

Aguas termo bicarbonatadas-nitrogenadas.

Temperatura 27. centígrados.—Caudal 32 622 litros por hora—64.715 cuartillos

Temporada oficial—de 1.º de Junio á 30 de Setiembre.

Este magnífico establecimiento, ha sido notablemente mejorado, se han reemplazado las casas y mobiliario en su mayor parte, con otro nuevo y se ha habilitado á pocos pasos del establecimiento dos edificios con buenas habitaciones y cocina, separada á precios muy módicos, al alcance de todas las fortunas, á fin de que los enfermos de todas las clases de la sociedad, puedan disfrutar de los beneficios de sus prodigiosas aguas.

Las aguas de Ubilla son comparables, como alcalinas, con las tan reputadas de Alzola para combatir las enfermedades del aparato biliar y genito-urinario y como azoadas, con las de la Fuente del Hgado de Panticosa sin rival en Europa, hasta el descubrimiento de las de Ubilla para las afecciones del pecho, garganta y aparato gástrico-hepático.

INSTALACION. Mas completa que en ningun otro establecimiento, dirigida por el distin-

guido hidrólogo doctor Jimenez de Pedro. Todos los departamentos, dotados de los aparatos mas modernos, procedentes de las mejores fábricas del extranjero.

FONDA.—HOSPEDAJE.—Dos magníficos edificios con 150 habitaciones espaciosas, bien ventiladas y amuebladas hasta con lujo, para los concurrentes de 1.ª y 2.ª clase. Tres elegantes comedores, dos de 90 y 130 cubiertos para servir la primera mesa á la española ó á la francesa, á elección, sin alterar su precio de 6 pesetas, y otro para la segunda mesa con servicio á la española, su precio 4 pesetas.

Servicio de carrujes diario desde Bilbao y Zamorra, en combinacion con los trenes, haciéndose la travesía en 5 horas.

Para mas detalles, dirigirse á los propietarios señores Aguirre Sarasa, hermanos.—Eldao ó Marquina.

BAÑOS DE MAR EN CASA.

SALES NATURALES DEL MAR CANTÁBRICO

por Yarto Monzon farmacéutico de San Vicente de la Barquera (Santander).

Conocidas como las *salinas naturales* y de éxito seguro por médicos y enfermos hace ya nueve años siguen expendiéndose en el único depósito central y en las principales farmacias de España á 10 rs. paquete para un baño con *algas marinas gratis* que hacen sean mas medicinales que en las costas. Se remiten por ferrocarril abonando importe, portes y embalajes. Único depósito: Madrid P. Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, 6, botica; sucursal Ruda, 14; capitales y poblaciones en las principales boticas. No confundir las legítimas y acreditadas de Yarto Monzon con analogías é imitaciones el que prefiere curarse.



Sea el mejor y mas agradable de los purgantes

OLANO, LARRINAGA Y COMPANIA

PARA MANILA.

El 24 de Agosto saldrá de Cádiz, y el 30 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

IRURAG-BAG.

Informes: D. M. A. Amusatgui, en Cádiz.—Galote y compañía, en Barcelona.—Madrid: Huertas 9, bajo, derecha.

LA SOLEDAD.

Despacho, DIA Y NOCHE.

Gran depósito y obrador de urnas atandas y de toda clase de efectos fúnebres. Se practican todas las diligencias necesarias despues de un fallecimiento.—Embalsamamientos y traslados de un cementerio á otro, á provincias ó al extranjero, en coches fúnebres propios y decorosos para cadáveres.—Esta antigua casa no tiene sucursales ni admite corredores.

BAÑOS SULFUROSOS

CONCENTRADÍSIMOS EN CASA.

Frasco para un baño, 8 rs. y botella para bebida 4 rs. Generalmente se necesitan de cinco á quince baños y de tres á nueve botellas de bebida. Se remiten por ferrocarril á la estación mas próxima, abonando importe, porte y embalaje.

Hay además de las usuales 61 variedades de las fuentes mas notables, como Archena, Arechavaleta, Béjar, Carratraca, Elorrio, Escoriaza, Grávalos, Paraba, Ledesma, Ontaneda y Alceda, Paracuellos, Molar, Salinetas, Santa Agueda, La Puda, etc.

Usados en los reumas, afecciones de la piel, herpetismo, parálisis, úlceras envejecidas, heridas de armas de fuego, sífilis antigua, estomas respiratorios y urinarios, flujos de las señoras, etc. Únicamente se elaboran y expenden en Madrid, gran farmacia de P. Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6. No equivocarse.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

COMPANIA DE NAVEGACION. POR VAPOR AL PACIFICO.



Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Ilay, Callao de Lima y todos los puertos del Pacifico, con escalas en Santander, Coruña, Carril, Vigo y Lugo. Admision carga á flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase á los precios siguientes:

PRECIO DE LOS BILLETES	A RIO-JANEIRO			MONTVIDEO Y BUENOS-AIRES			VALPARAISO, ARICA, ILAY Y LUGO		
	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª
DE MADRID (via Lisboa)	2675	3060	3555	2441	2860	3045	2565	2165	1861
DE SANTANDER (via Coruña)	2340	2750	3175	2130	2500	2675	2245	1865	1640
DE VIGO	2770	3190	3675	2430	2850	3025	2555	2155	1850

NOTA. En los pasajes tomados en Madrid está comprendido el billete del ferrocarril hasta Lisboa.—Los buques de esta compañía, todos de gran porte y velocidad, surten á los pasajeros con arreglo á los adelantos modernos, ofrecen las mejores comodidades á los señores pasajeros, á quienes se da el mas esmerado trato.—Los que teniendo tomado billete quieren salir en marcha, pueden hacerlo avisando á la Agencia.—Las expediciones de Madrid, via Lisboa, salen los sábados; pero los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase podran, al grado, en un viaje despues de tomados los billetes.—Para mas informes, tomar pasaje y bajar carga, dirijirse al agente general de la Compañia, D. L. RAMIREZ, calle de Alcalá, núm. 12, MADRID.

MOLIDOS Y EMPAQUETADOS, PREPARADOS POR LA CASA DE MATIAS LOPEZ.

Palma alta, 8; depósito central, Puerta del Sol, 13.—MADRID.

La torrefaccion del café es la base mas importante de este delicioso licor, muy bien llamado *alarga vida del hombre*. La operacion de tostar el café resuelve ó hace que desarrolle mas ó menos aroma, mas ó menos materia grasa ó alimenticia, es el principio determinante para que el café sea sano para todos los consumidores ó algo perjudicial para muchos, es la gran operacion que reclama mas inteligencia y cuidados en el industrial. ¿No advertís cuando en las calles, en los patios y en otros puntos veis tostar el café el aroma que despide? ¿No percibe vuestro olfato á cien metros de distancia el agradable aroma que contiene el café? ¿No conocéis que las partes esenciales del café embalsaman la atmósfera? Pues bien, esto es lo mismo que extraer á la leche la manteca, al pan el gluten. ¿Qué han adelantado estos comerciantes industriales? ¿Qué partido han sacado de la enseñanza del siglo? En esta parte ninguno, absolutamente ninguno.

La casa de Matias Lopez ha estudiado detenidamente todo lo que requiere en este sentido; ha practicado infinitos ensayos, costosos, sí, pero con fruto, consiguiendo concentrar estos aromas, estas virtudes esenciales, por el modo especial de tostarlo, hasta tal punto que á seis metros de distancia del sitio donde se efectúa no se percibe, ni aun ligeramente, que tal operacion se está practicando. ¿Dónde, pues, se encuentra el aroma de los cafés de Lopez que los demás expendedores regalan al aire? El Sr. Lopez ha conseguido concentrar en el grano de café todo el aroma que es suyo. El público consumidor tendrá las ventajas del procedimiento de MATIAS LOPEZ, á cuyo efecto ha publicado un pequeño trabajo sobre el café y regala un ejemplar á los que lleven valor de 20 rs. de este producto.

PRECIOS.
Moka legítimo, 16 rs. libra.
Puerto-Rico y Moka mezclados, 10
Puerto-Rico y otras clases, 8
Se vende en los principales establecimientos, tanto de Madrid, como en provincias.

Arroz favorable DEL CONSEJO DE SANIDAD DE FRANCIA

Vegetario de Alzaparracos.—Resultado positivo y eficaz.—Indispensable á los médicos que desean la presencia en el campo y pueblos pequeños.
Preparado de Alzaparracos.—Preparación totalmente comestible para conservar las propiedades en el tiempo.—No hay nada mas limpio.—Paris, 79, Faubourg-Saint-Denis, y en todas las boticas, en donde se encuentran los CAPSULAS DE PAPER.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Deposito General en la casa del Dr. GIRAudeau de St-GERVAIS 12, CALLE RICHER, EN PARIS.

—En Paris?—
—Si, en Paris ó en Boulogne. Ya veis que estoy yo aquí; y si sobreviene algun exceso, puedo hacer frente á él, al paso que Raul está ausente y no tiene mas que á mi que pueda representarle; de consiguiente, los asuntos de Raul son antes que los míos.

—Ya volverá Raul.

—Si, pero despues de terminada su comision. Entre tanto, ya comprenderéis que no puedo dejar correr rumores desfavorables á él sin que yo los examine.

—Con tanto mas motivo, cuanto que perma necerá en Londres por bastante tiempo, dijo Wardes con sarcroneria.

—¿Lo creis así? preguntó Guiche.

—¡Pardiez! ¿Pues creis que lo hayan enviado á Londres para no hacer mas que ir y volver? No; lo han enviado á Londres para que se quede allí.

—¡Ah, conde! dijo Guiche apretando con fuerza la mano de Wardes, esa es una sospecha en extremo injuriosa para Bragelonne, y que justifica perfectamente lo que me ha escrito desde Boulogne.

Wardes se quedó frio; la afición á las chanzonetas le habia llevado demasiado lejos, y con su imprudencia dió la ventaja á su antagonista.

—¿Y qué es lo que ha escrito? preguntó.

—Que le habeis deslizado algunas insinuaciones perdidas contra la Valliere, y que relais al parecer de su gran confianza en dicha jóven.

—Si, todo eso hice, dijo Wardes, y al hacerlo estaba dispuesto á que el vizconde de Bragelonne me replicase lo que dice un hombre á otro cuando éste

le ha disgustado. Así, por ejemplo, si se tratase de buscar contienda con vos, os diria que la princesa, despues de haber distinguido á Mr. de Buckingham, pasa en la actualidad por haber despedido al gallardo duque solo en provecho vuestro.

—¡Oh! eso no me lastimaria en lo mas mínimo, querido Wardes, dijo Guiche sonriéndose, á pesar del estremecimiento que sentia correr por todas sus venas, como si fuese fuego. ¡Diantre! Semejante favor seria miel.

—Convengo en ello; pero si quisiera absolutamente romper con vos, buscaria un mentis, y os hablaria de cierto bosquecillo en donde os encontraréis con aquella ilustre princesa, de ciertas genuflexiones, de ciertos besos en la mano... Y vos, que sois hombre secreto, vivo y pundonoroso.

—No, os juro, dijo Guiche interrumpiéndole con las manos en los labios, aunque se creia próximo á morir; os juro que tampoco eso me haria saltar, ni os daria mentis ninguno. ¿Qué queréis, querido conde? Yo soy así en las cosas que me atañen; soy de hielo. ¡Oh! otra cosa es cuando se trata de un amigo, que al marcharse me ha confiado sus intereses. ¡Oh! para ese amigo, ya lo veis, Wardes, soy todo fuego.

—Os comprendo, Mr. de Guiche; pero por mas que digais, no puede en este momento haber cuestion entre nosotros, ni por Bragelonne ni por esa muchacha sin importancia á quien llaman la Valliere.

En aquel momento atravesaban por el salon algunos cortesanos; los cuales, habiendo oido ya

Los cortesanos no querian otra cosa que alejarse, y unos se dirigieron á una puerta y otros á otra.

Los dos jóvenes quedaron solos.

—Bien manejado, dijo Wardes al conde.

—¿No es cierto? replicó este.

—¿Qué queréis? Me he embrutecido en provincia, querido, al paso que vos me confundís con el dominio que habeis adquirido sobre vos mismo, conde: siempre se gana algo en la sociedad de las mujeres, y os doy por ello la mas cordial enhorabuena.

—La acepto con toda mi alma.

—Y se la daré tambien á la princesa.

—¡Oh! Ahora mi querido Wardes, hablemos tan alto como querais.

—No me provocais.

—¡Oh, sí! ¡Quiero provocaros! Ya sois conocido por un perverso; y si haceis eso pasareis por un infame, y el principe os hará ahorcar esta noche de la aldabilla de su ventana. Haced, mi querido Wardes, hablad.

—Estoy derrotado.

—Si, pero no tanto como conviene.

—Veo que no os disgustaria molerme bien los huesos.

—No, antes bien me alegraria mucho.

—¡Diantre! lo que es por ahora, no es la ocasion oportuna; no es cosa que pueda convenirme una partida despues de la que he jugado en Boulogne he perdido allí demasiada sangre, y al menor esfuerzo volverian á abrirse mis heridas. ¡Pronto dariais cuenta de mí!